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ORDEN DE PREDICADORES      IDI - N. 537 ABRIL 2015 

 

La Canonización de la Beata María Alfonsina Danil Ghattas 
En el Consistorio Ordinario Público de 14 de febrero de 2015, el Santo Padre anunció la 
canonización de la Beata María Alfonsina Danil Ghattas para el 17 de mayo de 2015. 

La Beata María Alfonsina Danil Ghattas nació en Jerusalem  el 4 de octubre de 1843 en una 
familia que le aseguró una buena formación cristiana. Fue bautizada el 19 de noviembre 
siguiente y en la pila bautismal, le fue dado el nombre de Soultaneh María. En septiembre de 
1848, comenzó a asistir a la escuela de las Hermanas de San José de la Aparición, que habían 
venido a Jerusalén unos meses antes. 

Recibió el sacramento de la Confirmación 18 de julio de 1852. Madurada la vocación a la vida 
consagrada, en 1858 ingresó como postulante en el Instituto de las Hermanas de San José de la 
Aparición. El 30 de junio de 1860, tomó el habito y el nombre religioso de Hermana María 
Alfonsina; en 1863 realizó su profesión. Se encargó de enseñar el catecismo en la escuela 
popular de Jerusalén, donde se distinguió por el fervor y el ahínco con el que desempeñó dicho 
oficio. También promovió la Cofradía de la Inmaculada Concepción (que tomaría el nombre de 
Hijas de María) y, más tarde, la Cofradía de las Madres Cristianas. 

En 1865 se trasladó a Belén para continuar su ministerio de enseñanza. El 6 de enero 1874 se le 
apareció, por primera vez, la Virgen María; después de un año exacto tuvo lugar una segunda 
aparición y la Virgen la invitó a formar una nueva familia religiosa que tomaría el nombre de la 
Congregación del Santo Rosario. La Beata se dirigió al Patriarca de Jerusalén, Monseñor 
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Vincenzo Bracco, y le contó sus experiencias místicas; El obispo le animó y la confió a la 
dirección espiritual de Don Antonio Belloni. 

En mayo de 1876, ante la partida del Padre Belloni, se acogió a la dirección espiritual del Padre 
Matteo Lesciki. Después de algunas dificultades iniciales, este último también aprendió a 
entenderla y valorarla. Mientras tanto, algunas miembros que pertenecían a las Hijas de María 
comenzaron  a madurar el proyecto de consagrarse a Dios en la vida religiosa y expresaron 
dicho propósito a su confesor, el Padre José Tannous. También la hermana Maria Alfonsina 
decidió entonces recurrir a este sacerdote, quien le ordenó escribir sus propias experiencias 
místicas, incluso en relación a la Congregación que la Virgen María le había pedido fundar. 

En julio de 1880, las jóvenes  Hijas de María, bajo la dirección de Don Tannous, comenzaron la 
vida en común. El 15 de diciembre de 1881, el Patriarca de Jerusalén dio el hábito al primer 
grupo de monjas de la nueva comunidad, que, de acuerdo con la inspiración por Nuestra Señora, 
tomó el nombre de Instituto de Hermanas del Santo Rosario. 

El 12 de septiembre 1880, la Hermana Marie Alphonsine obtuvo del Santo Padre la dispensa del 
voto de obediencia emitido en la Congregación de las Hermanas de San José. Tres años más 
tarde, el 7 de octubre de 1883, llegó a ser parte de la Congregación de las Hermanas del Santo 
Rosario. El 8 de diciembre del mismo año tomó el hábito (manteniendo el nombre religioso de 
Sor María Alfonsina) y el 1 de marzo de 1884 comenzó su noviciado. Profesó el 7 de marzo 
1885 y el 25 de julio fue enviada a Jaffa para desarrollar la actividad de profesora. 

El 1 de noviembre de 1886, junto con la hermana Hanneh, abrió una misión a Beit-Sahour y el 
año siguiente partió con otras hermanas para establecer una casa también en Salt, Jordania. El 2 
de noviembre, 1887 fue aprobada la Constitución de las Hermanas del Santo Rosario, que, dos 
años más tarde, obtuvieron la aprobación diocesana. En 1889, la Hermana Marie Alphonsine fue 
enviada a Naplus. Allí permaneció sólo unos pocos meses, ya que, golpeada por la fiebre 
amarilla, tuvo que regresar a la casa madre en Jerusalén para recibir tratamiento. Ya siendo 
religiosa, el 4 de octubre de 1890, la víspera de la festividad de Santa María del Rosario, fue 
admitida en la Tercera Orden de Predicadores en el Convento Dominicano en Jerusalén. A 
principios de 1892 fue trasladada a la misión de Zababdeh. Entre los años 1893 y 1908 
desempeñó el encargo de superiora de la casa de Belén. Del 1909 al 1917 se encuentra 
nuevamente en la casa madre de Jerusalén; a continuación, se le pidió establecer un orfanato en 
Ain Karem. 

En marzo de 1927 su estado de salud se deterioró repentinamente, esto la llevaría a la muerte 
poco tiempo después. El 25 de marzo de 1927, regresó a la casa del Padre. Al día siguiente se 
llevó a cabo su funeral. 

Algunas dificultades internas en el Instituto de las Hermanas del Santo Rosario y la difícil 
situación política en el Medio Oriente impidieron el inicio de su causa de beatificación y 
canonización, esto a pesar de su reputación persistente de santidad. Superadas estas dificultades, 
en 1986 se inició, en Jerusalén, el proceso diocesano que culminaría en mayo de 1987. Después 
de haber completado el procedimiento prescrito, el 15 de diciembre 1994 fue proclamado el 
decreto sobre sus virtudes heróicas. En 2004, se instruyó la investigación diocesana sobre un 
presunto milagro que se concluyó en el 2005. Una vez completado el procedimiento prescrito, el 
3 de julio de 2009 se proclamó el decreto sobre el milagro. El 22 de Noviembre, 2009 se celebró 
el rito de beatificación en la Basílica de la Anunciación en Nazaret. 
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Las Hermanas de la Congregación del Santo Rosario están presentes actualmente en Palestina 
(Franja de Gaza), Israel, Jordania, Líbano, Egipto, Siria, Kuwait, en algunos emiratos del Golfo 
Pérsico (Abu Dhabi, Shariqah) y en Roma 

Fray Francesco Ricci, O.P. 

(23 de marzo de 2015) 

La reunión semestral ordinaria del Equipo animador de 
CIDALC 

Se está llevando a cabo en el Convento Santo 
Domingo de Bogotá, Colombia, la reunión 
semestral ordinaria del Equipo animador de 
CIDALC a la que han sido invitados los 
primeros coordinadores de Foros de Misión de 
nuestra región: 

fr. Alejandro María Latapí Díaz, OP del Centro 
Universitario Cultural de la Provincia de 
Santiago de México, coordinador del Foro 

sobre Pastoral Universitaria; 

fr. Cristóbal Gempp, OP, animador de Cidalc Zona Maya en la Provincia San Vicenter Ferrer 
de Centroamérica, coordinador del Foro sobre Pastoral Indígena; 

fr. Carlos Carlos Sanchez Ortiz, del Santuario Ntra. Sra. del Rosario en Lima, de la Provincia 
San Juan Bautista del Perú, coordinador del Foro sobre Pastoral de Santuarios y Piedad 
Popular; 

y fr. Jorge Ferdinando Rodríguez, OP de la Universidad Santo Tomás de Bogotá, coordinador 
del Foro sobre el Proceso Salamanca. 

Pedimos porque esta iniciativa de trabajo comunitario en las diversas misiones de nuestra Orden 
en América Latina y El Caribe provean de mucho ánimo y recursos a todos los frailes que se 
interesan y desarrollan su ministerio de predicación en estas áreas. 

 

(30 de marzo de 2015) 



4 
 

En Ecuador tuvo sentido hablar de Dios 
Es algo complicado resumir todo un año de 
bendiciones,  aventuras,  alegrías, tristezas, 
sorpresas, ilusiones, desilusiones, aprendizajes 
y “desaprendizajes”; sin embargo concluyo 
que: El estar lejos de mi familia me ayudó a 
comprender que familia sólo hay una y es 
hermoso saber que aún en la distancia no hay 
como ellos, y lo importante de darse tiempo 
para compartir juntos. 

Comprendí que los amigos son como un tesoro 
realmente, que en cualquier momento, y sobre todo en aquellos que los necesitas, están ahí para 
ayudarnos y compartir la experiencia de crecer. 

Comprendí que todo tiene su tiempo y su momento y que los extremos no son buenos, incluso el 
trabajar tanto. Hay que darse tiempo para lo que necesitamos y lo que deseamos también. 

Aprendí que no importa el título que tengas, incluso  sacerdotes y religiosas son tan frágiles a 
equivocarse si no están en constante oración. Por eso es necesario que los fieles ayudemos 
orando mucho  por ellos. 

Logré descubrir limitaciones; pero sobre todos capacidades y talentos personales  con los que 
fui bendecida y deseo pulirlos para dar mayor gloria a Dios. Que hay mayor alegría hay en dar 
que en recibir. 

Descubrí que también me vuelvo esclava de la sociedad cuando  mido el trabajo por las palabras 
de aceptación que recibo de mi exterior y pues me libero cuando en realidad realizo mi trabajo 
buscando agradar a Dios y eso se realiza con oración constante y sincera. 

Y pues sí, muchas de las cosas que aprendí, entre ellas las que hoy  comparto, las había leído en 
la teoría,  las había incluso repetido;  pero las llegué a comprender durante este año de 
voluntaria y encontré mayor sentido en cada frase. 

Me siento diferente, con mayor seguridad de 
que Dios es bueno, generoso y nos quiere 
felices. A Él la gloria  por cada momento que 
me permitió vivir en esta Misión, fue una 
experiencia difícil de explicar pero muy fácil 
de vivirla de la mano de Dios, aún en tan linda 
tierra ecuatoriana y digo esto porque cuando 
uno se entrega a la misión ¡Dios hace de las 
suyas! 

Al concluir el año de compromiso como 
voluntaria DVI quiero agradecer una vez más a todos quienes al inicio, durante y al terminar 
este tiempo fueron un apoyo y fortaleza para servir a los demás. A mis amados Sacerdotes 
Dominicos del Centro Católico Carismático La Mansión en Bolivia, a los sacerdotes y, sobre 
todo, a las hermanas de la comunidad de Dominicas del Santuario de  Baños de Agua Santa en 
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Ecuador, a mis compañeros del voluntariado 
Eddy , Gilda, y Mariana, al buenazo equipo de  
radio La Voz del santuario  y a las amadas  
familias de Ecuador quienes me permitieron 
con tanto amor vivir parte de sus vidas y 
ayudarme a madurar. 

Dios los bendiga aún más!!! 

Mariela Flores Cuellar. Voluntaria DVI - MJD 
Bolivia 

(29 de marzo de 2015) 

Fr Gustavo Gutiérrez, OP: El testimonio de Monseñor 
Romero 

El 23 de mayo próximo tendrá lugar el 
reconocimiento de Mons. Oscar Romero como 
fiel testigo (es el significado de la palabra 
'mártir') de la vida y mensaje de Jesús de 
Nazaret. Dicho reconocimiento tiene dos 
momentos principales; la beatificación que lo 
declara beato, es decir feliz, una felicidad que 
surge de la voluntad de vivir según los 
Evangelios, y la canonización, la aceptación 
plena de su santidad, y su definitiva 

presentación como un modelo a seguir para los cristianos de nuestro tiempo. 

El proceso de beatificación y canonización del arzobispo de San Salvador no fue fácil. El pueblo 
salvadoreño y latinoamericano, en general, vio rápidamente su santidad y su entrega; san 
Romero de América Latina lo proclamó, tempranamente, el obispo y poeta Pedro Casaldáliga; 
pero hubo resistencias y dilaciones de parte de quienes aducían que, todavía, no era prudente 
hacerlo; lo veían como una persona incómoda, o no comulgaban con el sentido de su 
predicación. Dificultades hoy superadas por el Papa Francisco al reabrir el caso Romero. Caso 
que se inserta en una larga y dolorosa historia, de signo martirial, vivida por muchos en el 
continente desde hace 50 años; y a la que nuestro propio país no ha sido ajeno. La inmensa 
mayoría de las víctimas fueron personas solidarias con los pobres. 

Romero no buscó el martirio, lo encontró en el camino de su fidelidad a la entrega de Jesucristo. 
Con sencillez dijo temer que lo mataran –algo que todos temíamos–, pero se negaba a dejar a su 
pueblo saliendo del país. En los días siguientes a su asesinato (24 de marzo 1980) era 
impresionante ver las interminables colas para ver y orar junto a su cuerpo en la catedral. 

Lo hacían en silencio ante quien puso su vida al servicio de ellos, los había respetado como 
personas y comprendido sus sufrimientos. El domingo 30 tuvo lugar el entierro, pero una 
violenta interrupción, intencionalmente provocada, dio lugar a una gran confusión y pánico 
entre los miles de personas presentes en la plaza, dejando el saldo de varias decenas de muertos, 
la mayoría por asfixia y otros por disparos. En esas circunstancias, varias horas después, y casi a 
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escondidas, Mons. Romero fue enterrado en la catedral por las pocas personas que permanecían 
en ella. 

Romero fue ante todo un predicador, preparaba –y escribía– sus homilías con sumo cuidado; las 
tenemos hoy recogidas en varios volúmenes. Una voz escuchada en todo el país. Su prédica 
reclamaba una sociedad justa, respetuosa de todos sus ciudadanos, dado que solo así, según la 
Biblia, puede haber paz, pero con un importante acento en los derechos de los pobres y 
oprimidos, como lo hizo Jesús. En la línea de "una Iglesia pobre y para los pobres", recordada 
por el Papa Francisco. 

Este propósito tiene la frescura del evangelio, pero puede ser muy costoso. La muerte del 
arzobispo fue resultado de un asesinato, crimen provocado por su firme actitud de pastor que no 
calló ante el maltrato a un pueblo víctima de injusticias y vejaciones cotidianas, un pastor que el 
día anterior suplicó –y ordenó– a los soldados que no disparen contra el pueblo. Mons. 

Romero no intentó ponerse por encima de todo y de todos proclamando una pretendida 
universalidad del amor de Dios, colocándose en una cómoda abstracción, en un ángulo muerto 
de la historia para verla pasar sin comprometerse con ella. A esta evasión de la realidad –y del 
Evangelio– se refería cuando decía "es muy fácil ser servidores de la palabra sin molestar al 
mundo, una palabra muy espiritualista, una palabra sin compromiso con la historia, una palabra 
que puede sonar en cualquier parte del mundo, porque no es de ninguna parte del mundo". 

Pastor cercano a su pueblo, Romero no tomó ese camino; su palabra quiso encarnar el Evangelio 
en la vida de su pueblo, en la de todos nosotros. Veía a la Iglesia como una comunidad "que 
haga sentir como suyo todo lo humano y quiera encarnar el dolor, la esperanza, la angustia de 
todos los que sufren y gozan, esa Iglesia será Cristo amado y esperado, Cristo presente". Esa es 
la razón de su insistencia en la justicia, la entendía como parte capital del mensaje cristiano, no 
tenerla en cuenta, no practicarla, es rechazar una afirmación bíblica fundamental. De este modo, 
el reconocimiento del testimonio martirial de Oscar Romero amplía y enriquece la noción 
clásica del martirio. 

 (25 de marzo de 2015) 

Taller para Provinciales 2015: imbuyéndose de la 
Espiritualidad del Liderazgo.  
Taller para Provinciales 2015 en Santa Sabina (Roma) del 9 al 20 de marzo de 2015. 

 

Un año más se ha desarrollado en el convento 
de Santa Sabina en Roma el taller para nuevos 
Provinciales y Provinciales reelegidos. Para los 
Provinciales fueron dos semanas que les 
permitieron interactuar entre ellos y las 
diferentes oficinas y oficiales de la Curia 
General. A lo largo de las diversas sesiones los 
Provinciales pudieron reunirse con varios 

miembros de la Curia que les presentaron sus áreas de trabajo y destacaron aquellas en las que 
requieren de su cooperación. 
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La temática de este año se desarrolló en torno al tema de la Espiritualidad del Liderazgo, 
discutiéndose sobre los deberes del Provincial y la mejor forma de llevarlos a cabo. 

Otros temas importantes relativos al conjunto de la Orden, su misión y sus planes para el futuro 
también ocuparon un lugar destacado. Un aspecto digno de mención es la preparación para el 
Jubileo de la Orden. Fr. Franklin Buitrago Rojas OP expuso un resumen de las actividades 
hasta la fecha programadas y cómo cada Provincia puede participar en ellas. 

El Maestro de la Orden, fr. Bruno Cadoré OP, se hizo presente en el encuentro compartiendo 
con los Provinciales de forma colectiva e individual. Durante sus sesiones con los mismos, entre 
otros temas, expuso argumentos concernientes al último Capítulo General  de Trogir y al Sínodo 
de los Obispos. Así mismo quiso animarlos en sus tareas como Provinciales, especialmente en 
las que conciernen a la formación de los hermanos. 

En total hubo diez participantes en el taller de este año: proveniente de Sur América asistió fr. 
Juan José Salaverry OP (Perú), fr. Said León Amaya OP (Colombia) y fr. Miguel Ángel Ríos 
OP (Chile); de América del Norte fr. Kenneth Letoile OP (San José, EUA), fr. Thomas Condon 
OP (San Martín de Porres, EUA), fr. Mark Padrez (Santísimo Nombre de Jesús, EUA) y fr. 
André Descôteaux (Canadá); de Europa fr. Michel Lachenaud OP (Francia) y fr. Philippe 
Cochinaux OP (Bélgica del Sur) y por última de Asia-Pacífico fr. Vincent Li (Taiwán). 

La programación fue cuidadosamente prevista con el fin de dejar a los asistentes el espacio 
necesario para poder relajarse y disfrutar de otras actividades. Algunas de ellas fueron el 
participar en una audiencia general con el Papa y una visita a Fossanova y Monte Cassino. La 
programación fue elaborado por un grupo de frailes coordinado por fr. Dominic Izzo OP. Desde 
aquí queremos agradecerles su buen trabajo y disponibilidad. 

  

(23 de marzo de 2015) 
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La asfixia de los pueblos indígenas 
 

Selvas Amazónicas - Misioneros 
Dominicos presenta en Madrid un 
estudio sobre los impactos sociales y 
ambientales que provoca la explotación 
de recursos naturales (madera, oro y 
gas) en la Amazonía del Sur del Perú y 
la respuesta dada por los misioneros 
dominicos en defensa de la población 
indígena. 

“Nuestra forma de vida provoca la 
asfixia de los pueblos indígenas y también nos ahoga a nosotros”. Con estas palabras, fr. 
Francisco Faragó, Director de Selvas Amazónicas, expuso la motivación que ha llevado a esta 
institución a preparar un informe que estudia las repercusiones que la explotación de recursos 
naturales en el sur de la Amazonía de Perú, tiene en la vida de los indígenas. 

El informe tiene como finalidad “elaborar un detallado análisis de las actividades extractivas 
de la madera, oro y gas en el suroriente peruano; identificar los impactos socioculturales, 
económicos y ambientales; y, finalmente, identificar la respuesta dada por los Misioneros 
Dominicos frente a la incidencia de estas actividades”, como recordó fr José Antonio Lobo, 
director de Acción Verapaz, encargado de presentar el estudio. 

La extracción de recursos naturales es un proceso habitual en esa zona desde hace siglos, por 
eso el informe comienza con algunos apuntes históricos de los que se aprende que esta 
explotación, a la larga, aporta pocos beneficios a la población local, provocando desigualdades y 
un grave deterioro del entorno natural que es su fuente de vida. 

Actualmente la extracción de la madera, el oro y el gas está teniendo un fuerte impacto a nivel 
sociocultural, provocando restricciones de libertad de acción, pensamiento y movilidad del 
indígena amazónico, dificultades de relación entre trabajadores inmigrantes y comunidades 
nativas, un aumento de desigualdades sociales, está creando unas relaciones sociales basadas en 
paternalismo y servidumbre, trata de personas, conflictos entre Estado e indígenas… 

En el ámbito económico, la extracción dinamiza el crecimiento económico de los mercados 
locales, incrementa el comercio y servicios de transporte, concede mayores oportunidades 
laborales… Todo ello provoca una sensación generalizada de prosperidad que es artificial 
porque no mejora la calidad de vida de la población. Al contrario: actualmente la desnutrición 
de la población es mayor que antes del boom de la extracción de madera, oro y gas. Los trabajos 
muchas veces son precarios, con unas relaciones laborales basadas en la servidumbre y 
privación de libertad, la riqueza se concentra en las élites sociales provocando graves 
desigualdades, aparecen actividades económicas ilícitas (narcotráfico, trata de personas), 
aumenta el número de robos y fraudes, etc… 

La explotación de los recursos provoca graves impactos medioambientales, algunos 
irreversibles como la deforestación por la tala ilegal, el cambio de comportamiento de biomas 
amazónicos, cambio de uso del suelo amazónico, cambio del curso de los ríos y su 
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contaminación por derrames y fugas que se ocultan, pérdida de biodiversidad, escasez de 
recursos alimenticios de caza y pesca para indígenas… 

El problema es grave, como dejó claro el Cardenal Turkson hace un par de semanas en la 
presentación, en el Vaticano, de La Red Eclesial Pan Amazónica. El presidente del Pontificio 
Consejo de Justicia y Paz denunciaba las graves consecuencias que la deforestación estaba 
provocando en la Amazonía, y pedía proteger la Amazonía del saqueo y de la actividad de 
empresas mineras, petroleras y de gas. 

Los misioneros dominicos, sin negarse al desarrollo, han reaccionado siempre frente a los 
daños que la extracción de recursos provoca en el medioambiente y en las poblaciones 
indígenas. Desde que se hicieron presentes en esa zona de Perú, hace cien años, trabajan por la 
libertad y dignidad de los pueblos indígenas, poniéndose a su lado, levantando la voz frente a 
abusos de las empresas extractivas que sacan madera, oro y gas de la selva amazónica, 
preocupándose de las víctimas que a veces rozan la esclavitud, aconsejando a la población para 
que no sean engañados, denunciando la trata de personas... 

Selvas Amazónicas, además de sostener económicamente las obras de misión y solidaridad de 
los dominicos en Perú y otras zonas del mundo, tiene como objetivo sensibilizar a la sociedad 
española a través de campañas como #Asfixia que ofrece recursos formativos y educativos que 
nos demuestran que no debemos vivir con más de lo que necesitamos. “Estamos 
interconectados y debemos vivir de forma responsable aquí para evitar la explotación allí. Es 
la mejor manera de ayudar a las misiones”, afirmaba Alexia Gordillo, responsable del área de 
sensibilización de Selvas Amazónicas.  

El informe, encargado por Selvas Amazónicas-Misioneros Dominicos y el Centro Cultural Pío 
Aza, está hecho por dos profesionales: Donaldo Humberto Pinedo Macedo (antropólogo) y 
Marko Alejandro Calsina Holgado (economista) a través de información cuantitativa 
(estadísticas) y cualitativa (entrevistas a misioneros, responsables de empresas extractivas, 
políticos, trabajadores, líderes indígenas, etc). Se presentó el martes 17 de marzo, en el Salón de 
Actos del Colegio Virgen de Atocha. 

(18 de marzo de 2015) 

Blog sobre sor Leonor de Santa María 
Siguiendo la iniciativa de Dios, que 
quiere dar a conocer la vida de una 
mujer, que fue monja en este monasterio 
de Santa Catalina en Córdoba (el 
primero de Argentina) y que dejó una 
huella imborrable de santidad entre sus 
hermanas que ha perdurado hasta el 
presente, nuestra comunidad de monjas 
de este monasterio, estamos difundiendo 
la vida de la Sierva de Dios Sor Leonor 
para que puedan edificarse con su vida y 

alcanzar gracias por su intercesión. Este es motivo que nos ha llevado a realizar este sencillo 
blog. Además creemos que es prueba de que la tecnología es una herramienta al servicio de las 
personas que puede ser utilizada por todo con responsabilidad y para el bien. 
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Con su vida retirada, abnegada, su constante alegría, su espíritu de oración, paz y obediencia, es 
mucho lo que puede decir a la juventud actual, con hambre de grandes ideales, de referentes 
válidos que, como modelos preclaros, puedan hacer útil y fecunda la vida, encauzándola hacia el 
bien. Ha dejado escrita su vida en dos cuadernos en los que va relatando con toda sencillez, la 
vida de intimidad con su esposo Jesucristo y el entorno familiar y de la comunidad de monjas 
que le tocó vivir. 

Con esta publicación, deseamos que la vida de sor Leonor y su mensaje siempre actuales, nos 
ayuden a todos a seguir más de cerca a Jesús el Buen Pastor, amando y sirviendo a nuestros 
hermanos y hermanas, en nuestro peregrinar hacia la Casa del Padre. 

La dirección del blog es: sorleonordesantamaria.blogspot.com.ar 

(18 de marzo de 2015) 

Ecos del Encuentro de Filósofos de Mesoamérica 

Bajo el lema “La Justicia y la Paz en el 
pensamiento de santo Tomás de Aquino” se 
celebró del 21 diciembre de 2014 al 1 de enero 
de 2015 el Encuentro de Filósofos de 
Mesoamérica que congregó a frailes 
estudiantes y sus formadores de las Provincias 
de San Vicente Ferrer de Centroamérica y de 
Santiago de México. La Navidad y el Año 
Nuevo encontró a los prenovicios y frailes de 
ambas Provincias reunidos en Guatemala. 

Compartimos la crónica elaborada por Fr. Franklin Lezama: 

Entre expectativas, curiosidad, oración y fraternidad, el 21 de diciembre de 2014 dio inicio el 
Encuentro de los Filósofos de Mesoamérica, que tuvo como sede la Casa de Espiritualidad 
Dominicana Veritas en Ciudad  de Guatemala. A las 4:30 pm del mismo día, fueron recibidos 
los frailes estudiantes de la  Provincia de Santiago de México y su maestro, por los prenovicios 
de Centroamérica. Después de la tradicional refacción, se procedió a mostrar las instalaciones 
del encuentro. 

A las 6:30 pm se celebró la eucaristía de apertura oficiada por el Prior Provincial de la Provincia 
San Vicente Ferrer en Centroamérica, fray Carlos Cáceres, y concelebrada por el Maestro de 
Estudiantes de la provincia de México, fray Jesús Ortiz, el Director del Prenoviciado, de la 
provincia de Centroamérica, fray Martín Illescas y fray Carlos Aldana coordinador del 
encuentro. 

En la noche, en el espacio de recreación, se tuvo la presentación de cada uno de los participantes 
del Encuentro Mesoamericano de Filosofía. Consecutivamente, el espacio  fue animado por el 
prenovicio Melvin quien dirigió dinámicas rompe hielos. 

Las primeras actividades del encuentro, por las mañanas, estuvieron dedicadas a la oración 
como laudes y eucaristía, las hermanas dominicas de María, también participaban en este 
espacio de oración. Por las tardes, el Santo Rosario y el canto de vísperas. Las noches, para la 
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recreación o cine fórum. Los tiempos de comidas propiciaron espacios para conocer realidades 
de ambas provincias o vivencias personales. Todos estos momentos de espacios comunes 
manifestaron un ambiente fraterno. 

Al día siguiente, los prenovicios Henry Alfaro y Delvys Cardozo, procedieron a presentar la 
Provincia san Vicente Ferrer, para el mejor conocimiento de los frailes de la Provincia de 
México, dinámica que se tituló “¿Dónde estamos?” Posterior a esta presentación, dieron inicio 
las ponencias sobre Justicia y Paz  en santo Tomás de Aquino con acertados y distintos puntos 
de vistas que llevaron al auditorio a constates reacciones que enriquecieron el encuentro. La 
primera ponencia  estuvo a cargo de los prenovicios Geovanny Molina y Rodolfo Méndez, 
quienes trataron el tema “El planteamiento de la Justicia de Santo Tomás” y “Relación del 
binomio justicia-paz”. Por la tarde, la ponencia estuvo a cargo de Fray Jesús Ortiz, maestro de 
estudiantes filósofos de la Provincia Santiago de México, quien desarrollo el tema “La relación 
entre la caridad-paz en Santo Tomás”. 

El martes 23 por la mañana, se llevó a cabo la ponencia “La justicia y la paz desde la economía” 
a cargo de fray José Pérez, de la provincia de México. Por la tarde se realizó un recorrido por el 
Museo del Arzobispado y el Museo de Miraflores con el fin de instruirse en la historia y la 
cultura de Guatemala, previo a las ponencias de fray Jesús Tapuerca, quien se refirió a Justicia y 
paz en la Verapaz, Guatemala. 

UNA NAVIDAD DIFERENTE 

El  24 de diciembre por la mañana, los participantes del Encuentro, se dirigieron junto con el 
Movimiento Juvenil Dominicano de la Parroquia San Martin de Porres de la Zona 15, hacia el 
Hogar de Ancianos san Vicente de Paúl en la zona 1 de Ciudad Guatemala, atendido por las 
Damas de la Caridad de san Vicente, para llevarles un momento de alegría y compartir con los 
residentes de ese hogar. En esta visita, se realizó la celebración de la Palabra y se administró la 
comunión, se cantaron villancicos, se les brindó una refacción y, posteriormente, todos en el 
lugar se desplazaron  para dialogar con los ancianos. Muy conmovidos algunos adultos mayores 
dirigieron palabras de agradecimiento. 

Al llegar a Casa Veritas, los prenovicios de Centroamérica se afanaron en la preparación de la 
Noche Buena. Fray Martín, Delvys Cardozo y Franklin Lezama prepararon una suculenta pierna 
de cerdo. A media preparación de la Noche Buena, fray Carlos Cáceres sorprendió con un 
regalo de Navidad a cada uno de los participantes del encuentro. Llegada la noche, el padre 
Provincial ofició la solemne Eucaristía de la Natividad del Señor en la Rectoría de Nuestra 
Señora del Perpetuo Socorro, misa que fue asistida por los prenovicios con el canto y los frailes 
de México en el acolitado. A las 9 de la noche, se dispuso iniciar la cena junto a las familias de 
los hermanos guatemaltecos y posteriormente se brindó al llegar la media noche. Entre abrazos, 
pólvora, algunas lágrimas y cansancio se pasó al día en que se celebra el inicio de la salvación 
humana, el Verbo hecho carne. 

En el día de la Navidad, en horas del mediodía, se participó de la solemne Eucaristía de la 
Natividad del Señor, en la Basílica de Nuestra Señora del Rosario, en el centro histórico de 
Ciudad Guatemala. La celebración, fue presidida por el director de prenovicios fray Martín 
Illescas y concelebrada por el Maestro de Estudiantes Fray Jesús Ortiz, Fray Carlos Aldana y la 
comunidad del Convento Santo Domingo. Subsiguientemente, los frailes de la comunidad 
invitaron hacer el recorrido por las azoteas de la Basílica. Después, se participó de la invitación 
a un almuerzo en el convento donde se degustaron unos deliciosos y tradicionales tamales 
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chapines. Al término de la visita, los participantes del Encuentro de filosofía se dispusieron 
hacer un tour por las iglesias del centro histórico. 

El viernes 26 por la mañana, se retomaron las discusiones sobre justicia y paz, para el primer 
momento de la mañana los frailes filósofos de México culminaron el tema sobre “relación del 
binomio justicia-paz”. Por la tarde, fray Luis Roberto expuso el tema “la justicia y la paz desde 
la pastoral”. Seguidamente, se impartió el tema “Actualización del pensamiento Tomista a la 
coyuntura mesoamericana” por el Prenovicio Marco Calero, posterior a la ponencia, se 
organizaron grupos de reflexión con preguntas específicas para enriquecer el tema. Por la noche 
se realizó un cine fórum que se tituló “Sin Nombre”. 

Mientras transcurrían los días, más confianza había entre los participantes del encuentro de 
ambas provincias, pues los espacios comunes que se propiciaban eran momentos para conocer la 
realidad provincial, comunitaria, espiritual y personal. Entre estos días, los hermanos Melvin 
Concepción y Delvys Cardozo, encargados de las recreaciones, propusieron a todos los 
participantes, inclusos las Hermanas de María, realizar la dinámica del “amigo secreto”, la 
dinámica consistía que entre los días del encuentro, tenían que dar un detalle o un gesto al 
amigo que les correspondió sin que el otro lo descubra y en la celebración de la Noche Vieja se 
daría un regalo revelando quien le correspondió a cada quien. 

El sábado 27, después de los laudes y eucaristía, los participantes del encuentro  realizaron la 
“ruta dominicana” en Antigua Guatemala. Acompañados por la Prof. Rosita de Ordoñez, fue 
posible un recorrido lleno de confiable información, con la cual posibilitó hacer un pequeño 
acercamiento certero a la historia de Guatemala. 

El domingo 28 fue intenso, se cantaron laudes y se realizó el desayuno, seguidamente fray Jesús 
Tapuerca, invitado especial para este encuentro, inauguró la dinámica matutina exponiendo el 
tema “De Tezulutlán a Verapaz: El proyecto de evangelización pacífica”, se realizó un alto a 
mediodía para realizar el almuerzo y un pequeño descanso, posterior a esto, continuó fray Jesús, 
esta vez con el tema “Vida y misión de la Iglesia desde la mediación cultural”. Por la noche, en 
el tiempo de recreación, fray Antonio Novoa de la provincia de México compartió con todos su 
opción por ser fraile cooperador, entre su anécdota vocacional expresó con convicción su forma 
de querer servir a Dios y a la gente. Acabado el relato del hermano, se realizó un cine fórum 
titulado “Gerardi”. 

El lunes se celebró la eucaristía matutina a cargo de los frailes de México y presidida por fray 
Jesús Tapuerca. El mismo, en la primera parte de la mañana realizó la ponencia “Relación fe y 
cultura: El proceso de inculturación”. Por la tarde, fray Jesús expuso el tema “Misión y desafíos 
de la Orden en la Verapaz”. El martes 30 de enero por la mañana, fray Fernando de la Provincia 
de Santiago expuso el tema “Actualización del pensamiento Tomista a la coyuntura 
mesoamericana”, posterior a la ponencia, se realizaron grupos para problematizar el tema. Por la 
tarde los prenovicios Pedro y Benjamín expusieron “La justicia y la paz desde la Doctrina 
Social de la Iglesia”. Sin duda, un tema que provocó discusiones, análisis y una visión compleja 
de la relación de la Iglesia con el mundo. Y para concluir el día, sobre las 7 pm, se visitó Paseo 
Cayalá. 

En el último día del 2014, por la mañana, después de haber entonado laudes y desayunado, se 
realizó la conclusión del encuentro que estuvo dividida en dos partes. La primera, se trataba de 
visualizar los desafíos que se tiene como Orden en el tema de la justicia y la paz, a la luz de las 
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ponencias, intervenciones y grupos de discusión. La segunda parte, consistió en una evaluación 
del Encuentro Mesoamericano de Filosofía entre fortalezas y debilidades. 

Después de almuerzo, los frailes de la Provincia de México iniciaron su dinámica para preparar 
la cena de año viejo y la llegada del año nuevo. A las 7 la cita era en la rectoría del Perpetuo 
Socorro para la celebración eucarística junto con el pueblo de Dios, en acción de gracias por año 
que termina y otro que inicia. Presidida por fray Carlos Aldana y concelebrada por fray Jesús 
Ortiz maestro de estudiantes  y fray Martín. La noche vieja había llegado y en esta ocasión, se 
prepararon varios platillos que daría a la noche el toque mexicano, tacos,  chilaquiles, dobladas 
y el plato fuerte un exquisito lomo de cerdo conservado acompañado con frijoles jalisqueños y 
puré, al ritmo de rancheras no faltó el brindis que abrió la celebración de esta noche con el 
mejor tequila de México. 

Entre el suspenso y la curiosidad, se dio inicio a la revelación de los amigos secretos, iniciando 
por el prenovicio  Delvys Cardozo. Hubo unas entregas muy creativas como la de Marco Calero 
quien con naturalidad y espontaneidad le cantó a su amigo, otros hacían una introducción 
cómica o dramática como decir “quiero disculparme porque no puede, entre los días, hacer nada 
por mi amigo secreto”. Posterior a la dinámica se realizó la cena. En esa noche, las familias de 
fray Carlos Aldana, fray Martín y Geovany Molina compartieron esta celebración. 

Cuando el reloj marcaba 5 para las 12, como dice la tradición mexicana, se entregó a cada uno 
una copa con jugo de manzana y 12 uvas. Se hizo la cuenta regresiva y se brindó por el Año 
Nuevo. Inmediato al brindis y al abrazo, todos los frailes, hermanas, prenovicios e invitados se 
dirigieron a la calle para quemar pólvora. Así, se llegó al final de la jornada. 

El primer día del año, con un poco de compasión del coordinador, se descansó 3 horas más de lo 
normal. A las 9 am se realizó el desayuno.  A las 11 am se procedió a visitar la Parroquia y la 
comunidad San Martín de Porres. Así,  todos los participantes del Encuentro participaron en la 
celebración de la Eucaristía en la solemnidad de Santa María Madre de Dios, posteriormente, se 
participó de un almuerzo que la comunidad de frailes había preparado. Después de esta visita a 
San Martín, los filósofos se dirigieron a la comunidad y parroquia de Tívoli,  en la Zona 9 de 
Ciudad Guatemala, la comunidad de frailes los recibió con apertura, fraternidad y jovialidad, 
luego de una grata refacción. Por la noche, se participó de la procesión de la Madre de Dios que 
organiza el Santuario Expiatorio al Sagrado Corazón de Jesús, Don Bosco, en Guatemala. 

En esta misma noche, los prenovicios se despidieron de los frailes mexicanos, pues se estableció 
una buena relación fraterna entre ambos grupos. Los prenovicios salieron de Casa Veritas 
rumbo a sus distintitos países a la 1 de la mañana, excepto Geovany Molina, ya que estaba en su 
país. Este mismo día por la mañana, los frailes celebraron misa y cantaron laudes, comieron, 
prepararon sus maletas y descansaron ya que ellos salían hacia México el sábado 3. Así, el 
Encuentro Mesoamericano de Filósofos llegó a su fin, esperando el fruto de dicha actividad con 
un documento conclusivo y en la vivencia pastoral y comunitaria de cada participante. 

(17 de marzo de 2015) 
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Toma de hábito y profesiones simples en Argentina 
 

“Lo más parecido que tiene el hombre a la 
eternidad en esta vida, es la regularidad”. Esta 
frase es lo que me viene a la mente a la hora de 
intentar el relato de lo vivido en nuestro convento 
estas últimas semanas. Los ritmos cambiantes 
pero siempre reiterados de nuestra comunidad de 

frailes que acoge al noviciado, año tras año, generación tras generación de jóvenes que pasa por 
aquí, marca fuertemente la vida. 

En primer lugar, el sábado 21 de febrero, tuvimos la acostumbrada toma de hábito, rito de inicio 
de un ciclo de discernimiento e identificación con el carisma de Santo Domingo. Luego de 
compartir el retiro de preparación con los novicios, en las 1º vísperas de domingo, Ricardo 
Drivet Kellenberger de 32 años y oriundo del Partido de San Isidro, Buenos Aires, Mariano R. 
Rodríguez, de 23 años y nativo de Catamarca y Ciro Romero, con 35 años de edad y también 
con raíces en la provincia norteña, vistieron el hábito de los frailes dominicos en una ceremonia 
puertas adentro, dando comienzo de esta manera a un año de prueba para experimentar nuestra 
vida, al cabo del cual, si así lo desean y a la comunidad le parece, podrán ligarse a Dios, a la 
Iglesia y a la Orden de Predicadores por la profesión religiosa. En un rito sencillo y sobrio, 
luego de pedir postrados la misericordia de Dios y la de la comunidad, fueron revestidos de 
blanco y negro al son del Veni Creator  y ante la mirada expectante y tal vez nostálgica de los 
frailes de la comunidad y del consejo de Provincia. 

Como contrapartida de este inicio y augurando un buen camino a sus connovicios por tan solo 
15 horas, el domingo 22 de febrero, al día siguiente, en la misa de 11 am presidida por SER 
Mons. Antonio Marino, y ante una capilla repleta por la concurrencia, fray Ariel Padilla (de 
Gualeguaychú, Entre Ríos), fray Jonathan Maciel (de Posadas, Misiones) y fray Gonzalo 
Irungaray (de Don Torquato, Buenos Aires) hicieron su profesión simple en manos del prior 
provincial, fray Pablo Sicouly, prometiendo obediencia y cerrando así el ciclo del noviciado. 

Saludos, fotos, festejo, abrazos, amigos y familia, felicitaciones, empanadas y de pronto la 
partida súbita de los neo profesos, es todo parte del folklore de cada año, dejando siempre al 
menos por unos días una sensación mezcla de alegría y tristeza, de vacío y orfandad, por la meta 
alcanzada y la mudanza que ello implica, ya que en esta vida, llegar es volver a partir. 

Y de vuelta recomienza el ciclo, siempre igual, pero siempre distinto por la nueva riqueza de los 
recién llegados, que no exime de iniciarlos en los ritos esotéricos que conllevan las pequeñas 
cosas de la vida como la preparación del café, los días que pasa el basurero y cuándo se deja la 
ropa para lavar, hasta los más fundamentales elementos de nuestra vida: la oración, el estudio, la 
vida común y la predicación. Una sucesión de ritmos, una alternancia regular de candorosas 
nimiedades y recónditas realidades divinas que nos van haciendo pregustar la vida eterna. 

Fray Emiliano Vanoli, OP 

(16 de marzo de 2015) 
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El Proyecto de Hemeroteca Dominicana 
 

Con motivo del Jubileo de la Orden en 2016, en la 
Biblioteca Dominicana de Caleruega se desea 
completar el proyecto de Hemeroteca Dominicana, 
haciendo presentes la mayor parte de las 
publicaciones periódicas que realizan las diferentes 
entidades de la Familia Dominicana. 

Son muchas las revistas dominicanas que, en estos últimos años, se han ido reuniendo. 
Desgraciadamente, muchas de ellas aún no están completas y otras ni siquiera presentes. Con 
motivo del VIII Centenario de la Orden, se quiere dar un mayor impulso a esta iniciativa. 

Las personas encargadas de la dirección de Bibliotecas o de la publicación de Boletines de 
algún grupo perteneciente a la Familia Dominicana, y que crean poder colaborar con dicha 
Hemeroteca, quedan invitados a ponerse en comunicación con la Biblioteca Dominicana de 
Caleruega (bibliotecadominicana@dominicos.org), indicando en que forma podrían hacerlo. 
Los posibles gastos postales ocasionados corren a cargo de la biblioteca de Caleruega. 

Puede ampliarse la información sobre la Biblioteca en el siguiente enlace. 

 

 

(12 de marzo de 2015) 
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El Directorio Homilético y la Predicación Dominicana 
Una llamada a la Familia Dominicana a reflexionar y compartir en torno al Directorio 
Homilético.  
 

El pasado 10 de febrero de 2015 la 
Congregación para el Culto Divino y 
Disciplina de los Sacramentos dio a 
conocer su nuevo documento sobre la 
homilía titulado Directorio Homilético. 

Podemos recordar que el propio Santo Padre 
Francisco ya dedicó una importante 
reflexión al tema (concretamente el capítulo 
III, parte II, n. 135-144) en su Exhortación 
Apostólica Evangelii Gaudium (2013). En 

ella se leía como “La homilía puede ser realmente una intensa y feliz experiencia del Espíritu, un 
reconfortante encuentro con la Palabra, una fuente constante de renovación y de crecimiento” (EG, 
135). 

Evaluando los aspectos positivos y negativos de la situación de la homilética en la actualidad, según 
lo expresado en el Sínodo de los Obispos, el Papa Benedicto XVI también ofreció una serie de 
directrices en su Exhortación apostólica postsinodal Sacramentum Caritatis (2007) y Verbum 
Domini (2010). 

El Directorio Homilético fue preparado teniendo en cuenta igualmente las disposiciones de la 
Constitución Sacrosanctum Concilium sobre la Sagrada Liturgia y el magisterio posterior, sobre 
todo el contenido en la Introducción al Leccionario y la Instrucción General del Misal Romano. 

El Directorio Homilético se compone de 106 páginas estructuradas en dos partes y nueve capítulos. 
También cuenta con dos apéndices. La primera parte trata sobre la naturaleza, función y contexto 
específico de la homilía, la preparación, el locutor y los destinatarios. La segunda parte sobre las 
cuestiones concernientes al método y el contexto de la homilía que se deben tener en cuenta en su 
preparación y ejecución. Propone además una serie de claves interpretativas para los diferentes 
ciclos del calendario litúrgico. Es en esta parte donde los criterios descritos en el apartado anterior 
se aplican. 

En la conclusión encontramos dos apéndices. El primero relaciona la homilía con la Doctrina de la 
Iglesia como viene presentada en el Catecismo de la Iglesia Católica. El segundo enumera 
diversas enseñanzas magisteriales sobre la predicación. 

En el curso de nuestra preparación para la celebración del Jubileo de la Orden de Predicadores se 
nos recuerda que ésta fue fundada con la misión de la evangelización a través de la Palabra de Dios. 
Con el lema escogido para el Jubileo “Enviados a predicar el Evangelio”, la Orden pretende 
renovarse entrando en un proceso dinámico que culmine en un nuevo envío de los frailes a predicar. 
Como cristianos llamados a evangelizar hoy ¿cómo se relaciona este nuevo documento con 
nosotros?, ¿cómo nos puede ayudar a renovar nuestra predicación? 
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El Maestro de la Orden, fr. Bruno Cadoré OP, quiere hacer una llamada a todos los miembros de la 
Familia Dominicana a reflexionar sobre el documento y descubrir cómo lo podemos relacionar con 
nuestra misión de predicadores. 

Descargue el Directorio Homilético aquí 

(07 March 2015) 

Ut Unum Sint: EL Ecumenismo como deber eclesiológico 
del Concilio Vaticano II 
Visita en Valencia del Cardenal Kurt Koch 
 

El Presidente del Consejo Pontificio para la 
Promoción de la Unidad de los Cristianos 
visita Valencia la primera semana de marzo de 
2015, invitado por la Facultad de Teología de 
Valencia, el Centro Ecuménico 
Interconfesional de Valencia y el Centro 
ecuménico Padre Congar de los dominicos. 

Con la Conferencia titulada Ut Unum Sint: EL 
Ecumenismo como deber eclesiológico del Concilio Vaticano II, dada en la Facultad de 
Teología San Vicente Ferrer el pasado miércoles 4 de marzo, ha concluido la visita de S. 
Eminencia donde ha tenido una intensa agenda, encontrándose con las diversas realidades 
ecuménicas presentes en nuestra ciudad. 

En los tres días de su estancia en Valencia, Su Eminencia se ha reunido con miembros de la 
Amistad Juedo-Cristiana, con los miembros del Centro Interconfesional de Valencia y  con el 
Presidente de la IEF internacional (International Ecumenical Fellowship) que se ha trasladado 
desde Paris para encontrarse con el Cardenal, ya que la IEF España es una de las fundadoras de 
esta Asociación a nivel internacional.  Todos estos encuentros se han realizado en el Convento 
de Predicadores y en el Centro de Documentación Ecuménica P. Congar, donde su 
Eminencia pudo constatar la riqueza de documentación del Centro. En estos encuentros el 
Cardenal ha sido informado de todas las actividades y el trabajo que realiza el movimiento 
ecuménico en nuestra ciudad. Por su parte Su Eminencia nos ha animado a ser constantes y 
fieles al mandato del Señor. Sorprendido también de la diversas agrupaciones ecuménicas que 
trabajan por la unidad de los cristianos. 

Uno de los grandes momentos ha sido la celebración de las Vísperas Ecuménicas en la Basílica 
de San Vicente Ferrer, presididas por su Eminencia Koch y también por Don Antonio 
Cardenal Cañizares, Arzobispo de Valencia, acompañados por el Prior del Convento Fray 
Vicente Botella. En estas víspera las realidades eclesiales presentes en Valencia, nos hemos 
dado cita para orar juntos por todos los cristianos y por la unidad. Miembros de las Iglesias 
Ortodoxa, Evangélicos, Luteranos, Grecocatólicos, Anglicanos, IERE y Católicos latinos. En las 
palabras dirigidas por S. Eminencia Koch decía que Ecumenismo y Evangelización son 
inseparables, se exigen y se sostienen recíprocamente. El testimonio cristianos en el mundo de 
hoy debe tener una clave musical ecuménica, a fin de que esa melodías no sea cacofónica, sino 
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sinfónica. El martirio de los mártires, o como dice el papa Francisco, en el ecumenismo de la 
sangre, debemos reconocer el núcleo central y más profundo de cualquier esfuerzo ecuménico 
que aspire a la unidad de la Iglesia. 

En su conferencia dada en la Facultad de teología en la que estaban presentes don Antonio 
Cardenal Cañizares, don Enrique Benavente, obispo de Tortosa, quien ha sido profesor de la 
facultad, Don Manuel Barrios, Director del Secretariado de las relaciones Interconfesionales de 
la CEE, profesores y un salón lleno S. Eminencia nos animaba al compromiso ecuménico 
señalando que: Compete a toda la Iglesia, tanto a fieles como a los pastores, estudiosos teólogos, 
el cuidado de restablecer la unión entre los cristianos. No hay alternativa al ecumenismo. La 
responsabilidad ecuménica de la Iglesia católica no es una opción arbitraria, sino un deber 
irreversible del camino ecuménico que se ha emprendido. 

Su Eminencia ha partido con muy buena impresión de que en Valencia hacemos ecumenismo 
desde nuestra sencillez y caminamos poco a poco en el acercamiento a nuestros hermanos. Nos 
ha brindado todo su apoyo y bendición en este nuestro trabajo. 

(toda la visita, agenda y encuentros que tuvo S. Eminencia fue organizado y acompañado por el 
Profesor de Ecumenismo y Director del Centro P. Congar Andrés Valencia p.) 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

(06 de marzo de 2015) 
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La nueva provincia Hispania estrena web 
Unos meses antes del nacimiento de la Provincia 
Hispania, estrenamos su página web como signo 
anticipado de la unión de las Provincias de 
Aragón, Bética y España cuyas antiguas páginas 
web desaparecen hoy. 

Las Provincias de Aragón, Bética o Andalucía y 
España, que abarcan todo el territorio español, 
van a integrarse en una nueva Provincia: la 
Provincia de Hispania, que nacerá jurídicamente 
el uno de enero del año 2016, coincidiendo con el 

año jubilar que celebra el 800 aniversario del nacimiento de la Orden. 

Unos meses antes de que el nacimiento de la nueva Provincia se haga realidad, inauguramos su 
página web que quiere ser un signo anticipado de esta unión, pues en ella aparecerán las 
noticias, comentarios y reflexiones como si ya solo se tratase de una única Provincia. 

La web presenta los conventos y casas de la nueva Provincia, así como los principales datos 
de interés relacionados con esta. También están presentes las instituciones dependientes de la 
nueva Provincia, que estructuran la misión como predicadores. 

Al ser un nuevo sitio web que corresponde a una nueva institución también se ha elaborado un 
nuevo diseño que quiere transmitir la larga historia de las provincias anteriores y el impulso a la 
predicación que supone la creación de una nueva. Se han tenido igualmente en cuenta criterios 
de usabilidad y legibilidad para favorecer la navegación por la página y la lectura de los 
contenidos. 

En la parte técnica que ven los usuarios, se ha cambiado la metodología de trabajo utilizando las 
posibilidades actuales del diseño web adaptativo. De esta manera cada página se ajusta 
automáticamente al ancho del dispositivo desde el que se está accediendo a la web, ya sea este 
un ordenador, una tablet o un móvil. 

Y en la parte técnica que no se ve, es donde se han realizado las principales modificaciones. Se 
ha cambiado la plataforma tecnológica del servidor, pasando de .net a django. Esto supone una 
apuesta por el software libre y por una metodología de programación que nos permitirá 
desarrollar poco a poco páginas con mayor agilidad. Estos cambios también nos han permitido 
crear un nuevo gestor de contenidos con una nueva interfaz que simplifica mucho el proceso de 
publicación en la web. 

Hay que reconocer que esta nueva web ha supuesto un gran cambio en la metodología de 
trabajo, incrementando el tiempo dedicado en cada paso del proceso: diseño, implementación y 
puesta en producción. Este aprendizaje era sin duda necesario para adaptarnos a los cambios 
tecnológicos y las posibilidades que estos ofrecen, y será muy beneficioso para las futuras 
páginas web que hagamos. 
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La Oficina de Internet de los Dominicos ha sido la encargada de desarrollar este nuevo sitio 
web. 

Visita la nueva página de la Provincia de Hispania 

(04 de marzo de 2015) 

Caminos de Domingo : propuesta de recorridos por los 
lugares históricos dominicanos 

Con motivos del Jubileo por los ochocientos 
años de la Orden, diferentes comunidades y 
grupos pertenecientes a la familia dominicana 
de todo el mundo están planeando visitar los 
lugares relacionados con la vida de Santo 
Domingo en España, Francia e Italia. 

Buscando ofrecer alternativas y colaborar con 
los peregrinos que quieran hacer estos 
recorridos, la Promotoría del Jubileo en 

España, en colaboración con la Agencia IDEATUR, ha elaborado una propuesta de recorridos 
por los lugares dominicanos llamada “Caminos de Santo Domingo”.  Para ver los recorridos 
propuestos haga clic aquí  (texto disponible en inglés y español). 

Caminos de Domingo Peregrinaciones 2015-5016. 

Nuevo Vicario Regional en Venezuela 
El 17 de marzo de 2015 fue elegido como 
Vicario Regional del Vicariato de la Provincia 
de Nuestra Señora del Rosario en Venezuela, 
Fr. Ángel Gabriel Villasmil Bermúdez OP. El 
19 de marzo fue confirmado como Vicario por 
el Prior Provincial de la Provincia Nuestra 
Señora del Rosario, Fr. Javier González 
Izquierdo OP. 

El nuevo vicario es natural de Maracaibo – 
Estado Zulia (Venezuela). Nacido el 24 de mayo de 1969, ingresó en la Orden el 13 de 
septiembre de 1987. El 29 de septiembre de 1988 inició el noviciado. Hizo su primera profesión 
el 27 de octubre de 1989 y fue ordenado presbítero el 29 de junio de 1996. Al momento de su 
elección como Vicario Regional, se desempeñaba como superior de la Casa y Santuario de San 
Martín de Porres, en Maracaibo. Oramos por nuestro hermano Fr. Ángel Gabriel y por todos los 
frailes del Vicariato por esta nueva etapa en su camino de predicación dominicana en 
Venezuela. 

(23 de marzo de 2014) 
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Fr David Macaire, O.P. fue nombrado Arzobispo de Fort-
de-France (Martinica) 

Su Santidad Francisco nombró a Fray David Macaire como arzobispo 
de Fort-de-France. Fray David sucede a Monseñor  Gilbert Marie 
Michel Méranville, quien se desempeñaba como arzobispo desde el año 
2004. 

Fray David nació en Nanterre (Hauts-de-Seine) en 1969. Creció en la 
parroquia de Morne-Rouge, cerca de Notre Dame de la Delivrance, 
confiada a los dominicos.   

Ingresó en el noviciado de la Provincia de Tolosa en Marsella en 1994. Hizo sus estudios de 
filosofía y teología en Tolosa y Burdeos. Recibió la ordenación sacerdotal en el 2001. Hasta el 
año 2011, Fray David estuvo asignado al Convento de Burdeos  donde se desempeñó como 
maestro de estudiantes y prior. Los últimos años ha estado asignado al convento de la Sainte-
Baume donde ha sido prior y rector del santuario.     

A lo largo de sus años de ministerio, Fray David ha sido capellán de colegios, líder de un 
«apostolado de la calle» y coordinador de grupos de reflexión sobre el evangelio. Reconocido 
por sus cualidades oratorias, ha sido invitado a predicar en muchos lugares diferentes. También 
ha ejercido dentro del campo de la enseñanza teológica: escribió, por ejemplo, un texto sobre la 
pregunta: ¿El Papa es infalible?   

La arquidiócesis Fort-de-France - población 390.371, católicos 312.296, sacerdotes 54, 
religiosos 151, diáconos permanentes 12- 

(08 March 2015) 

Fr. Pascal Paulus OP ha sido reelegido Vice Provincial de 
Pakistán 

En su Capítulo electivo, que se celebra entre el 28 de febrero y el 7 de 
marzo, los frailes de la Vice Provincia de Ibn-e-Mariam en Pakistán 
han reelegido a fr. Pascal Paulus OP como su nuevo Vice Prior 
Provincial. El Maestro de la Orden, fr. Bruno Cadoré OP, ha 
confirmado la elección y fr. Pascal ha aceptado el cargo. 

Fr. Pascal nació en 1968, haciendo su primera profesión en 1991 y 
siendo ordenado sacerdote en 1996. Fue elegido por primera vez Vice 

Provincial el 1 de marzo de 2011. 
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CALENDARIO DEL MAESTRO: 
31 de marzo - 8 de abril: Visita a la República Centroafricana. 

9 – 10 Abril: Reunión de IEOP en Nápoles (Italia). 

14 – 29 Abril: Visita canónica en Brasil 

30 de abril - 3 de mayo: Visita canónica en Chile 

bril 

 
 

 


